



## PAYS HÔTE



## **COMMUNIQUÉ DE PRESSE**

Montreuil, le 16/09/2024

## La Douane française fête ses athlètes médaillés et ses agents mobilisés pour le succès des Jeux olympiques et paralympiques de Paris 2024

Bruno Le Maire a réuni aujourd'hui à Bercy les athlètes de l'Équipe de France Douane et 400 des 6000 douaniers mobilisés durant tout l'été pour le succès, tant sportif qu'en terme de sécurité, des Jeux Olympiques et paralympiques de Paris 2024.

15 athlètes de l'Équipe de France Douane (EFD) et une douanière ont participé aux Jeux de Paris 2024 et ont remporté 7 médailles, dont une en or.

La Douane a été présente sur tout le champ de ses missions de dédouanement, de renseignement et de garde-frontières et bien sûr de lutte contre la fraude. Comme toujours, les douaniers se sont attachés à concilier leurs contrôles avec une grande qualité d'accueil pour nos visiteurs tout au long de l'été olympique. A ce titre, un bureau de douane provisoire a été ouvert au cœur du village olympique pour faciliter les démarches des athlètes et des délégations.

Bien en amont des Jeux et jusqu'à la fin des épreuves, les agents des douanes ont porté une attention particulière à la fraude à la détaxe, à la vente illicite de tabac, à la prolifération d'articles pyrotechniques, ou encore aux contrefaçons. Ainsi, sur l'ensemble des contrefaçons retirées du marché par la douane depuis le 1er janvier, soit près de 6,4 millions d'articles, plus de 330 000 portent sur des équipements sportifs dont près de 60 000 liées directement aux JOP.

La Douane, dans le cadre de sa contribution à la sécurisation des Jeux a par ailleurs saisi et empêché l'introduction sur le territoire de plus de 28 000 engins pyrotechniques, dans la dangerosité et les risques pour l'ordre public ont été avérés lors des évènements de l'été 2023

La Douane française a contribué à la sécurisation des sites olympiques en engageant d'importants moyens : camions scanners mobiles, équipes maîtres de chien anti explosifs, et flotte navale notamment. Ses agents se sont attachés à éviter la vente à la sauvette de tabacs, de stupéfiants et de contrefaçons aux abords des sites olympiques. Les services garde-côtes des douanes ont aussi été engagés pour la sécurisation l'arrivée de la flamme olympique et la sécurisation des épreuves de voile à Marseille.

En présence de Florian Colas, Directeur général de la Douane française, Bruno Le Maire et Thomas Cazenave ont tenu à saluer les athlètes et agents des douanes, dont les efforts coordonnés ont contribué au succès de cet été olympique. Ils ont déclaré :

« Nous tenons à remercier chaleureusement la communauté douanière pour son implication et sa mobilisation sans faille en cette période traditionnelle de congés en famille. Votre préparation, depuis de longs mois, a contribué au bon déroulement de cet événement historique. Votre engagement et votre professionnalisme au service de notre pays et de nos concitoyens sont une nouvelle fois l'honneur de notre administration. Cette fierté est aussi auréolée de l'éclat de médailles olympiques. Nous félicitons les athlètes de l'Equipe de France Douane pour leur participation et leurs résultats remarquables qui font la fierté de notre pays, des agents de Bercy et de toute la communauté douanière»

## Contact presse:

Service de presse de la douane : Tél : 01 57 53 42 11 / 4318 / 4718 / - presse@douane.finances.gouv.fr